

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Lunes, 15

Año X

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Núm. 2537

Martes 3 de Marzo de 1908

De la Alcaldía:

A los músicos

No habiendo comprendido en el número de los ejercicios que constituyan el programa de la convocatoria publicada para las oposiciones á la plaza de Director de la Banda municipal de música, el que copiado á la letra dice así: "Hacer un pasodoble ó cualquiera otra pieza análoga en tono determinado, las dos primeras partes libres, el Trío con baile forzado, para cuyo acto se concederá un plazo de 24 ó 30 horas transcurridas las cuales serán calificados los trabajos que se presenten por los señores Profesores que constituyan el Tribunal, é inmediatamente se darán á copiar los papeles con el objeto de que en el plazo que la Comisión determine sean ejecutados por la Banda ante el Tribunal en pleno, se anuncia por el presente edicto para conocimiento de los que aspiren á referida plaza, mediante á que el expresado ejercicio, habrá de formar parte de dicho programa además de los ya publicados.

Córdoba 2 de Marzo de 1908.- A. Pineda.

Los quintos

En cumplimiento de lo preceptado por los artículos 91 y 100 de la Ley de reclutamiento vigente, á las once de la mañana del día 7 de Marzo próximo se reunirá la Excelentísima Corporación municipal de mi presidencia con objeto de proceder á la revisión de las excepciones y excepciones de servicio militar otorgadas á los mozos del reemplazo de 1907, continuando dicha operación á la misma hora del día ocho respecto á los comprendidos en el alistamiento de 1905.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados á fin de que concurren á los expresados actos con los documentos necesarios para justificar que subsisten las causas de sus respectivos alzados, previniéndole que de no efectuarlo quedarán incuriosos en la penalidad que establece el capítulo 11 de la mencionada ley.

Córdoba 29 de Febrero de 1908.— A. Pineda.

Boletín Oficial

El de noche publica lo siguiente:

Excusas.—Deregando las presentadas por varios concejales de Luque.

Reformas sociales.—Circular del gobierno civil que con el título para una elección reproducimos íntegra en otro lugar.

Carreteras.—Subasta de las obras de acopio de piedra para la conservación de la carretera de tercer orden de Bujalance á Villa del Río durante los años 1908, 1909 y 1910.

Idem idem para la de tercero orden de Fuente Obejuna al Castillo de los Guardas en igual tiempo.

Idem idem de las carreteras de Villanueva del Duque á Fuente Ovejuna (2ª sección y travesía exterior de Fuente Obejana) y de la estación de Fuente Obejuna al kilómetro 13 de la segunda sección de la carretera de Villanueva del Duque á Fuente Tójar.

Minas.—Varias solicitudes de registro.

Distribución de fondos.—La de la Diputación de Córdoba durante el mes de Febrero.

Registro fiscal.—El día 10 se constituirá la junta pericial del término de Puente Genil.

Vacantes.—Juzgados fiscales municipales cuyas vacantes se anuncian.

Fúnebre.—Revisión de los arrendamientos de sepulturas de La Rambla.

Al público.—Pliego de condiciones

para el arriendo de 27 casas de era en Espejo y Reparto de consumos de 1907 de Belalcázar.

Compromisarios.—Se han declarado definitivas las listas de compromisarios de la Carloza.

Busca y captura.—Se ordena la de un sujeto que el 21 de Febrero cometió un robo en el partido de Castellar, (Priego), la del autor del robo de un burro y varias aves á un vecino de Nueva Carteya y la del robo de seis sacos llenos de aceitunas el 23 del pasado en Castilla del Río.

Citaciones.—El juzgado de Córdoba cita á Gregorio Jala Serrano, para declarar en causa por estafa y al bandido nombrado "El Jaco", para declarar en causa instruida contra el bandido "Reverte", y otro, por robo de caballerías á un vecino de Bujalance.

Concurso.—Se convoca concurso de postores para la adquisición de harina, leña, cebada, paja, petróleo, carbón vegetal, jabón, leña y esparto con destino al parque de suministros de Córdoba.

La superioridad de la

Emulsión SCOTT

sobre todas las otras se basa en los siguientes puntos:

1º. Fuerza y pureza sin rival de sus ingredientes.

2º. Limpieza sin rival en su fabricación. C. C.

3º. No repugna ni su olor ni sabor. C. C. C.

4º. Su perfecta asimilación, aun por los estómagos más débiles de niños y adultos. C. C. C.

5º. No repite. C. C. C.

6º. Adecuada igualmente para hombres, mujeres, ancianos y niños que están en la edad de crecer.

La Emulsión SCOTT es la Emulsión original y el remedio modelo para todas las enfermedades de la garganta, pulmones, piel, sangre, y huesos. Las demás emulsiones, siendo imitaciones de la de SCOTT, no pueden dar más que desengaños.

Don Carlos Marés, Calle de Valencia 333, Barcelona, remitirá una muestra gratis al que envíe 75 cts. en sellos para franquicia.

Emulsión Scott
Todas las droguerías y farmacias venden la de Scott.

En el Ayuntamiento

En la sesión de ayer, presidida por el señor Pineda de las Infantas, despues de aprobar el acta de la anterior, se aprobaron los siguientes acuerdos:

Quedan enterado de un oficio del Gobernador civil desestimando el recurso de alzada que interpuso don Ambrosio Patxi y Kopu, contra el proyecto de enanche de la plaza de Cáñovas.

Adquirir nuevamente para la banda

de música en sustitución de los que hoy utilizan.

Imprimir el reglamento para el servicio de dentista municipal y convocar oposiciones para prever dicha plaza.

Conceder á don Ramón Llamas un braguero, por carecer de recursos para adquirirlo, y otro por idénticas causas á Antonio Velasco y Antonio Luque.

El Ayuntamiento se constituyó después en sesión secreta.

Sociedad José Barcia e Hijo

Labradores, Ganaderos, Abastecedores de Carnes y Fabricantes de Pan

Precios al público desde el día 1 al 5 de Marzo

Vaca con hueso, pesetas 148 kilo; sin hueso 122.

Ternera con hueso 190; sin hueso 290.

Macho 144.

Borrrego 148.

Cerdos á la caral 7 y 3/4 reales kilo.

Tocino para fuera

Tocino ahue, paleta en hoja 92 reales arroba; alado 84; fresco sin sal 76 reales arroba.

Precios del pan

Pan extra catalán 40 pesetas kilo.

Idem de 1.º 4036.

Idem corriente 4034.

Idem de labor ó campo 4032.

NOTA.—Esta Casa, llama la atención á su numerosa clientela, sobre la importante rebaja introducida en los precios del pan, el cual elabora con arreglo á los últimos adelantos de la mecánica e higiene, en su fábrica de la Plaza de la Corredora, la que podrán visitar las personas que lo deseen.

Todos los artículos de esta casa se sirven á domicilio.

Crónica Provincial

De Baena

Defunción

Esta tarde ha fallecido en esta villa tras una vida larga de constante laboriosidad, don Juan Aguilera Montesinos, abuelo de nuestro director y persona cuya acrisolada honestidad le proporcionó numerosas simpatías en esta población donde ha sido muy querido su maestro.

Los funerales por el eterno descanso de su alma, se verificarán mañana martes de Carnaval.

Envío mi más sentido pésame á esa redacción y á la apreciable familia del fallecido, por cuyo eterno descanso pedimos una oración á nuestros lectores.

2 Marzo 1908.

De otros pueblos

Junta pericial

El día 10 á las ocho de la tarde, se constituirá en Puente Genil la junta pericial en razón del ingeniero de la quinta brigada catastral para el juicio verbal contradictorio sobre registro fiscal de la propiedad rústica y pecuaria de aquél término.

Excusas

Han sido desestimadas las excusas presentadas por los concejales de Luque, don Joaquín Villarreal Seriano, don Agustín Ortiz Molina y don Antonio López Cañete.

Nombramiento

Ha sido nombrado administrador de Loterías de Lacañas, don Francisco Díaz Vida.

Agraria

Dos de Lacañas, que los fríos últimos han causado algún daño en los hórreos, pero los sembrados de cereales están hermosos y prometen una buena cosecha. La cosecha de aceituna es buena.

†

EL SEÑOR

D. Juan Aguilera Montesinos

FALLECIO EN BAENA EL DIA 2 DE MARZO DE 1908

Después de recibir los Santos Sacramentos

Su hija política D.ª Ramona Contreras, viuda de Aguilera, nietos, nietos políticos, sobrinos, sobrinos políticos y demás parentes del fallecido.

Q. E. P. D.

Suplican á sus numerosos amigos se sirvan encender su alma á Dios y á la Santísima Virgen del Carmen.

Siempre de no haberse fijado aún el día del estreno.

Para mañana miércoles de Ceniza se anuncia la reprise de Los dos pilletes, melodrama en el cual se presentarán cinco decoraciones nuevas, habiendo llamado en todas partes poderosamente la atención la magnífica decoración de la exclusiva, en el Sena, de París.

Como se vé, los maquinistas del Gran Teatro no se dan punto de reposo en montar y desmontar decoraciones. La madera empleada en el montaje forma un bosque. Afortunadamente para la Empresa, el público ha reaccionado y la indiferencia de antes se ha trocado en verdadero delirio por adquirir localidades.

Si decoro

Se viene repitiendo hace tiempo y nosotros lo combatimos desde algunos años, el hecho de que haya quien pareciendo en el traje una persona, en casillas centrales diga: el paso de señora, frailes que revelan su decadentismo y su falta completa de moralidad, de educación y de sentido común.

Estos días con motivo de ser el carnaval se han repetido hasta la saciedad tan reprochables notas.

Será posible que en la tierra clásica de la galantería se opten estos hechos si que tengan en el acto un caballero que los reprima,さて que las lenguas expresen las vaciedades y groserías de cerebros degenerados?

Vacantes

Están vacantes y pueden ser solicitados por los licenciados del ejército que tengan las condiciones reglamentarias los destinos siguientes: cartero ordinario de Rute con la gratificación de cinco céntimos por cada pliego que entregue; celador de segunda clase del Centro de Telégrafos de Córdoba con 850 pesetas anuales de sueldo; ordenanza de segunda clase del mismo Centro con 725; cartero de El Viso con 100, y dos plazas de alguacil del juzgado de instrucción y de primera instancia de Baena con 540 pesetas cada una.

Minera

Don André Chastel, en nombre de la compañía minera de Villanueva del Duque, ha solicitado una demarcación denominada "Desarrollo Á Espartales Sur", de mineral de plomo. Don Francisco Cabrera Pozuelo ha solicitado 119 pertenencias de la mina de cobre "Fuensanta", sita en el término de Hinojosa del Duque. Don Antonio Sánchez López, de Torrecampo, ha solicitado 20 pertenencias de la mina de hierro y otros "Matilde", sita en dicho término y don Roberto Osborne, 30 pertenencias de la de hierro "Londinense", sita en el término de Montoro y aldea Cardeña. Notas palatinas

La Reina ha entrado en el quinto mes de su embarazo.

El Principito de Asturias tiene ya dos dientes.

La Gaceta

La de ayer no contiene más disposiciones de interés que las que nuestro correspondiente nos adelantó por teléfono.

Sucesor de M. Belmonte.

Marqués de Boil 2-CÓRDOBA

En la Audiencia

Mañana, ante la sección segunda y con intervención del jurado, se verá una causa idéntica en el juzgado de Montoro, por el delito de homicidio, contra José Ramos Hernández, a quien defenderá el señor García Martínez y representará el señor Caballero.

Nuevo establecimiento

El sábado último se abrió al público en la calle Alfonso XIII, número 24, una tienda dedicada a la venta de suministros para señora.

Deseamos a su dueña, doña Pilar Córdoba, todo género de prosperidades.

Una comparsa

La celebrada del cojo Barrera, no ha recorrido este Carnaval las calles de Córdoba, por estar haciendo una tournée por Montilla, Aguilar y Puente Genil. La compone seis individuos y en Montilla fué anteayer muy aplaudida.

Vacantes

La Sala de Gobierno de la Audiencia territorial de Sevilla, ha acordado que se anuncien, para su provisión, las siguientes vacantes de cargos en los Juzgados municipales de la provincia de Córdoba:

Montoro.—Juez municipal suplente.

Castro del Río.—Juez municipal suplente.

Pozoblanco.—Juez municipal.

Espejo.—Fiscal municipal suplente.

Montilla.—Fiscal municipal suplente.

Córdoba (izquierda).—Fiscal municipal.

Hornachuelos.—Fiscal municipal.

Los aspirantes a dichas plazas, pueden presentar en la secretaría de gobierno de referida Audiencia, las solicitudes documentadas, en el plazo de quince días naturales, a contar desde esta fecha.

SOMATOSÉ

Reconstituyente de primer orden.

A su dueño

En la oficina de la guardia municipal se hallan depositados un reloj y un reloj deteriorado encontrado sin dueño conocido en la vía pública.

Buen oriundo

Ayer fué detenido por el guardia municipal número 10, el criado de una casa calle Cristóbal Colón, al que sus amos le dieron 5 pesetas y 25 céntimos para pagar una cuenta y se ganó el dinero, no volviendo a parecer por casa de sus amos.

A tiros en la calle

Ya en máquina nuestro número, recibimos la noticia de que un sujeto ha disparado un tiro sobre una mujer en la calle Morería, no haciendo blanco afortunadamente.

El agresor fué detenido en el acto por un soldado y se le ha conducido a la cárcel.

Para una elección

El Boletín Oficial de anoche publica la siguiente circular:

Para remitirlos al señor Presidente del Instituto de Reformas Sociales, por ordenarlo así el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación, y con objeto de asegurar la validez del voto de las Sociedades patronales y obreras, cuyos nombres aparecen en el Boletín Oficial fechado 26 del corriente, y que han designado compromisarios para la elección de los vecinos del referido Instituto, se hace preciso que antes del día 12 de Marzo próximo los Presidentes de las indicadas Sociedades o Corporaciones envíen a este Gobierno civil un ejemplar de sus respectivos Reglamentos.

Lo que se hace público en este periódico oficial para general conocimiento, reclamando el más puntual y exacto cumplimiento del servicio, a los efectos precedentes.

Córdoba 29 de Febrero 1908.—El Gobernador, Manuel Cano y Cuetos.

Denunciados

Han sido denunciados por la guardia municipal un individuo que promovió escándalo en el mercado público varios sujetos que hicieron lo propio en la calle Cardenal González; otro individuo que agredió al guardia del distrito y otros dos sujetos disfrazados que en la Victoria maltrataron a otro.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

La Gaceta

Madrid 3 (10/15).

La "Gaceta" de hoy publica las siguientes disposiciones:

Trasladando en virtud de concurso del traslado al Instituto de Sevilla y catedra de Literatura Española con el sueldo de seis mil pesetas á don Eduardo Sánchez Castaño que lo era de Málaga y al Instituto de San Isidro de Madrid con 4.500 pesetas á don Lacio Serrano, que lo era en el Instituto de San Sebastián.

Sacando á basto la adquisición de productos farmacéuticos para los lazaretos de Pontevedra y Mahón.

Anunciando la vacante de contador de los fondos provinciales de Huesca.

Anunciando la provisión por oposición de dos plazas del cuerpo de archiveros bibliotecarios.

Anunciando también otra plaza del Cuerpo de Estadística para los trabajos en la Colonia de Santa Isabel (Ferrocarril P. C.).

Sabasta para la adquisición de materias para la fabricación de pólvora en la fábrica militar de Granda.

Regreso

Madrid 3 (11/10)

Según dice "A. B. O." de hoy á mañana regresará el señor Maura.

Conferencia

Barcelona.—En el Fomento del Trabajo Nacional dió anoche una conferencia el representante diplomático de la Argentina señor Díaz Cordobés.

Asistió el señor Rahola y numerosa concurrencia.

Dijo que la riqueza minera colombiana solo necesita de capitales para su explotación.

Añadió que Colombia se ve menos favorecida que otras repúblicas americanas por la emigración á pesar de las facilidades que se dan á los emigrantes.

Dijo que la paz está allí asegurada por la política del general Reyes.

El señor Díaz Cordobés marchará á Madrid y después á París con el fin de inspeccionar los consulados colombianos que es la misión especial de su viaje.

El Rey en Oñate

Madrid 3 (12/55)

Comunican del Palacio de la Marimilla que á pesar de estar dispuesta una cacería de patos, el Rey renunció á ella para respetar la vida, pues la ley solo autoriza en este mes la caza mayor con lanzas, que es como vienen efectuadas en Oñate.

Los cazadores formaban un grupo de 25 ginetes y la cacería en el sitio llamado "El Rincón", fué de muchos incidentes.

Uno de ellos fué, que yendo los cazadores tras los perros y los jabalíes se notó de pronto la desaparición del Rey y del marqués de Viana.

Lo que había ocurrido es que ambos ginetes habían caído en un barranco oculto por la maleza, pero afortunadamente resultaron ileños.

Otro incidente fué que un jabalí acorraló al señor González Soto, instándolo en la laguna, el Rey acudió, le dío un garrocho y se rompió la lanza, entonces accedió Rivero y lo remató.

A las siete y cuarto terminó la cacería y poco después se verificó la comida. El Rey comió con apetito.

Este viaje está siendo objeto de toda clase de comentarios.

El alcalde señor Sallary quiere que sea recibido al monarca con una recepción solemne.

A pesar de esa opinión de los republicanos las personas señatas opinan que el Rey tendrá un respetuoso recibimiento.

El viaje del Rey á Barcelona

Madrid 3 (2/10 t.)

Barcelona.—Los concejales republicanos en vista de la resolución del alcalde de inaugurar las obras de reforma de la ciudad condal el día 11 con objeto de que las presida el Rey, han acordado celebrar un mitin y después una manifestación, llevando el festejo de ésta á las víctimas del terrorismo.

La manifestación se trasladará á la residencia que ocupa en Barcelona el señor Maura, para protestar ante él de los crímenes del terrorismo.

Defunción de un exministro

Madrid 3 (2/50 t.)

Ha fallecido el exministro liberal don Benigno Q. Iroga Ballesteros.

Consejo de Guerra

Barcelona.—Se ha celebrado consejo de Guerra contra un redactor de "La Tralla Nova", por un artículo con injuria al ejército.

El fiscal pide cuatro años de prisión.

Pidiendo que intervenga mos

El señor Allende Salazar ha contestado á la comunicación que le ha enviado el encargado consular de España en Mazagão respecto á la pretensión que á nuestro representante le había hecho el apoderado de Maley Hassid.

Este solicitaba que los consulados extranjeros intervinieran para que desalojaran la población las tropas de Abd-el-Aziz.

El ministro de Estado contesta diciendo que los agentes extranjeros no pueden mezclarse en los asuntos internos del imperio.

Los republicanos

La Asamblea republicana se verifica el 20 de Marzo.

Habla Lacierva

Madrid 3 (4 t.)

El señor Lacierva ha negado que exista disgusto entre los conservadores por la provisión que se ha hecho de la Dirección general de Comunicaciones.

La Reina

Sevilla.—Esta mañana ha estado Reina Doña Victoria Eugenia visitando el Hospital de la Santa Caridad.

Xona Mencheta

Boletín Religioso

Santo de mañana

Miércoles de Ceniza

Espectáculos

GRAN TEATRO

Función para mañana. Con gran rebaja de precios.

El melodrama en ocho actos,

LOS DOS PULETOS

El fiscal pide cuatro años de prisión.

Pidiendo que intervenga mos

El señor Allende Salazar ha contestado á la comunicación que le ha enviado el encargado consular de España en Mazagão respecto á la pretensión que á nuestro representante le había hecho el apoderado de Maley Hassid.

Este solicitaba que los consulados extranjeros intervinieran para que desalojaran la población las tropas de Abd-el-Aziz.

Restaurant de Miguel Gómez

Plato del día para mañana.

Croquetas de pescada.

El día 1, 2 y 3 de Marzo habrá menú tecado.

Se venden platos de mariscos a 17 pesetas docena.

Imp. «El Defensor de Córdoba», Leones 11

PA 8 PERSONAS CONVALESCENTES DÉBILES es el mejor tónico y nutritivo. Insipidez, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etcétera.

Farmacia: León, 13, Laboratorio. Madrid, 5; Granada.



LA CORDOBESA

SERRANO, RUIZ Y COMPAÑIA

Fundición de Hierro.—Construcciones metálicas

Calle Cuarteles nuevos.—Frente á la estación de Cercadilla.—Córdoba

Prensa para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calderas, desagueadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos para laboratorios de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados, trituradoras de grados.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.—Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios.—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y más económicas que las de madera.



Almacenes, Bodegas y Graneros

Se arriendan espaciosos locales propios para almacenes, bodegas, graneros, cuadras, pajares, etc., en el exconvento de las Dueñas, plaza del Conde de Arenales y plaza del Conde de Gávila.

Hay también depósitos de hierro y subterráneos para aceites.

Para tratar, con los SRES. CARBONELL Y COMPAÑIA. Córdoba.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

BENTISTA

Calle Gondomar, número 5

Donde está la Fotografía

CORDOBA

Secundaria en el centro de la ciudad.

Secundaria en el centro de la ciudad